

EU-México en un dilema por sismos

Washington, Septiembre 27 (AP). Entre los efectos marginales de la devastación sísmica ocurrida en México se halla un quisquilloso problema diplomático: ¿cuánta asistencia debía ofrecer Estados Unidos y cuánta debía pedir México?

México siempre ha tratado de minimizar su relación asimétrica con Estados Unidos y, dentro de lo posible, intenta mantenerse a discreta distancia de su vecino. Por ejemplo, hasta el reciente desastre del Jueves y el Viernes de la semana pasada, México no había solicitado la ayuda oficial norteamericana desde el terremoto de 1964.

Ese país nunca ha participado en programas norteamericanos de ayuda bilateral, descartó participar en la Alianza para el Progreso de principios de la década de 1960, y nunca ha aceptado el destacamento de voluntarios del Cuerpo de Paz de Estados Unidos.

A pesar de necesidades imperiosas México ha asumido una posición individualista, y funcionarios norteamericanos tomaron eso en consideración cuando estudiaron cuál sería la posición respecto al desastre.

—Pasa a la página 52—

Liz Taylor anuncia una fundación contra SIDA

West Hollywood, Estados Unidos, Septiembre 27 (AP). Con el aporte de un cuarto de millón de dólares del enfermo Rock Hudson y el apoyo de Nancy Reagan, la actriz Elizabeth Taylor anunció hoy la creación de una fundación para recaudar fondos destinados a hallar una cura a la mortal dolencia conocida como SIDA.

"Esta nueva fundación surgirá como la organiza-

ción nacional para apoyar la investigación con el poder de atraer adecuados recursos y financiación del sector privado, y para trabajar con el gobierno para neutralizar la crisis del SIDA", dijo la Taylor, que dirigirá la fundación norteamericana para la investigación del SIDA.

La actriz dijo que Hudson, de 59 años, de quien se

—Pasa a la página 9—



Reuters. Radiotele para LA PENSANA GRAFICA.

Recargo arancelario del 1% considera EU

Washington, Sept. 27 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan, cediendo a las presiones proteccionistas del Congreso, está considerando la aplicación de un recargo arancelario hasta del uno por ciento para todos los productos que entren al mercado de los Estados Unidos, según se informó hoy.

La decisión fue una seve-

ra sacudida para el Consejo Económico y Social (CIES) de la Organización de Estados Americanos, que concluyó hoy una semana de llamamientos para evitar retrocesos en la expansión del comercio hemisférico que en los cinco primeros meses del año había girado 28,830 millones de dólares en ambas

—Pasa a la página 54—

54 millones de Dls. para CA pide Reagan

Washington, Septiembre 27 (DPA). El Presidente de los Estados Unidos, Ronald Reagan, solicitó hoy del Congreso 54 millones de dólares para un programa antiterrorista en Centroamérica.

En caso de ser aprobado, redundará en beneficio de centros civiles y militares en El Salvador, Honduras, Costa Rica, Panamá, Belice y Guatemala. Washington acusa al gobierno iz-

quierdista de Nicaragua de desarrollar actividades subversivas en esos países.

Tras el asesinato en un café de San Salvador en Junio de este año, de 13 personas —entre ellos seis ciudadanos de EE.UU.— ocrecieron los EE.UU. ayudar a sus países amigos en Centroamérica a combatir el terrorismo.

La ayuda antiterrorista

—Pasa a la página 17—

CONTRA EL SIDA. Los Angeles, Septiembre 27 (Reuters). La actriz Elizabeth Taylor informa, en conferencia de prensa, que ha sido creada una fundación que se encargará de recaudar fondos para la lucha contra el SIDA.

Lech Walesa no participará en comicios polacos

Varsovia, 27 de Septiembre (DPA). El líder sindical polaco Lech Walesa, declaró públicamente que no participará en las elecciones parlamentarias del próximo 13 de Octubre en Polonia.

En una declaración entregada hoy a corresponsales occidentales en Varsovia, Walesa expresó su convicción que "una gran parte de los ciudadanos polacos actuarán como yo".

El líder sindical fundamentó su posición en que las elecciones parlamentarias de Octubre no serán verdaderas elecciones.

—Pasa a la página 52—



PASO DEL HURACAN. Oceanside, Nueva York, Septiembre 27 (AP). Aspecto gráfico captado hoy en un centrico lugar durante el paso del Huracan Gloria por

Oceanside, Long Island, en el Estado de Nueva York. Los efectos del "Gloria" aquí, se limitaron a calles inundadas y daños menores.

"Toda la verdad" sobre el asesinato del Dr. Spadafora

Ciudad de Panamá, Septiembre 27 (DPA). Se revela "toda la verdad sobre el asesinato del doctor Hugo Spadafora" en la revista "Rumbo Centroamericano", que se edita semanalmente en San José y circula en ciudad de Panamá el próximo domingo.

Spadafora, ex Viceministro de Salud de Panamá, apareció decapitado el pasado 14 de Septiembre en Laurel, Costa Rica, a un kilómetro de la frontera con Panamá.

--Pasa a la página 52--



Reuters. Radiotele para LA PENSANA GRAFICA.

¡SILENCIO! Ciudad de México, Septiembre 27 (Reuters). Un miembro del personal de rescate grita ¡silencio!, para poder escuchar voces de sobrevivientes en un edificio que se derrumbó.

Suspenden actividad financiera en N. York

Nueva York, Septiembre 27 (AP). Los mercados financieros de Nueva York suspendieron hoy sus operaciones mientras el intenso huracán Gloria se desencadenaba sobre el nordeste de Estados Unidos.

Las bolsas de Nueva York y norteamericana habían proyectado operar

normalmente, pero anunciaron una demora justo antes de la apertura a las 10:00 (14:00 GMT) debido a las condiciones climáticas, y luego anunciaron que no abrirían.

El mercado del algodón no abrió, mientras los del café, azúcar y cacao cerraron poco después de iniciar

—Pasa a la página 52—

España para verificar el acta de Contadora

Nueva York, Septiembre 27 (DPA). El Canciller colombiano, Augusto Ramírez Ocampo, adelantó hoy que España es uno de los países que se ofrecieron a integrar el Comité de Verificación previsto en el Acta de Contadora para la Paz y la Cooperación en Centroamérica.

El Comité de Vigilancia estará integrado por cuatro

países no miembros del grupo, pero propuestos por el mismo, y que deberán contar con la aprobación unánime de las naciones centroamericanas.

En conferencia de prensa, el Ministro colombiano manifestó que el nuevo órgano tendrá un secretario latinoamericano, gozará de

—Pasa a la página 54—

Propuesta de Canciller soviético para Reagan

Washington, Septiembre 27 (AP). El Canciller soviético Eduard Shevardnadze delineó hoy al Presidente Ronald Reagan una propuesta nueva y diferente para reducir los arsenales de armas nucleares, divulgó hoy el Secretario de Estado George Shultz.

Shultz, que participó en las dos horas de conversaciones y un posterior almuerzo de trabajo, rehusó revelar detalles del plan

pero dijo que Reagan "recibió con beneplácito lo que se le sometió" y las sugerencias soviéticas de que sea puesto en la mesa de debate en las conversaciones sobre control de armas a celebrarse en Ginebra la semana próxima.

"Esperamos que esto pueda culminar con un proceso de negociaciones genuinas", dijo Shultz, agre-

—Pasa a la página 9—

Informe revela caída de exportaciones Nicaragua

Managua, Septiembre 27 (DPA). Las exportaciones de Nicaragua caerán en 1985 en un 17 por ciento en relación al año anterior por el bajo rendimiento de la producción de café y algodón, básicamente, según un informe conocido hoy en Managua.

En los primeros nueve meses del año, el Ministerio de Comercio Exterior logró colocar el 75 por ciento de los productos de comercialización de Nicaragua en el mercado internacional, por un valor de 320 millones de dólares, que significa una baja de 69 millones comparada a 1984.

Un análisis económico de la Agencia Nueva Nicaragua (ANN) destaca que la caída de las exportaciones nicaragüenses se refieren al aumento de los precios de las materias primas en el mercado extranjero, así como la reducción de las áreas de siembra de los cultivos de agroexportación y la protección de los países industrializados contra los productos de países subdesarrollados.

Nicaragua exporta básicamente carne, azúcar, café y algodón, además de tabaco, ajonjolí, melaza, rones, vestuario, alcohol y productos metalúrgicos.

—Pasa a la página 9—



Reuters. Radiotele para LA PENSANA GRAFICA.

REAGAN Y SHEVARDNADZE. Washington, Septiembre 27 (Reuters). El Presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, recibe hoy la visita del Canciller soviético Eduard Shevardnadze, para hablar sobre la reunión Reagan-Gorbachev.